

¡PELIGROS EN LA RUTA!

ACCIDENTE DE CICLISTA CURICANO ABRE AL DEBATE SOBRE EL “SEGURO DEL DEPORTISTA”

Problemática. La falta de protección a los deportistas en Chile, es una realidad que exige cambios urgentes y que los legisladores deben subsanar a la brevedad. El drama que vive la familia Ramírez García, es el producto de esa amenaza constante.

Enamir

CURICÓ. En Chile, el deporte ha sido tradicionalmente una fuente de orgullo nacional, destacando figuras de renombre en disciplinas como el fútbol, tenis, gimnasia, atletismo, y otros. Sin embargo, detrás de estos logros, se esconde una preocupante realidad: la falta de protección y apoyo a los deportistas, especialmente a aquellos que, teniendo gran talento, no cuentan con los recursos o el respaldo necesario para desarrollar su carrera.

LA PRECARIEDAD ECONÓMICA: UN OBSTÁCULO CONSTANTE

Muchos deportistas chilenos deben financiar su preparación y competencias con recursos propios o apoyo familiar. Según un informe del Instituto Nacional de Deportes (IND), gran parte del presupuesto estatal para el deporte se destina a actividades recreativas o a disciplinas masivas como el fútbol, dejando en desventaja a atletas de alto rendimiento en deportes menos populares. Esto obliga a muchos a recurrir al financiamiento colectivo, apoyo de la familia o a patrocinios privados que, en la mayoría de los casos, son insuficientes.



Fernando Ramírez García, ciclista accidentado en el camino a Los Niches, hoy sigue internado en el Hospital de Curicó.

No obstante, más allá de todo aquello, se presenta una arista que lamentablemente se deja ver con mucha notoriedad: La ausencia de un sistema de seguridad del de-

portista y que tiene que ver con una asistencia social adecuada a los tiempos. Uno de los principales problemas que enfrentan los deportistas, es la

falta de un sistema de seguridad social que les garantice estabilidad. Lesiones graves pueden poner fin a una carrera y dejar a los atletas sin medios para subsistir. A diferencia de otros países, en Chile no existe un programa integral de seguros que cubra estos riesgos, dejando a los deportistas vulnerables ante contingencias adversas.

CICLISTA ACCIDENTADO

Recientemente en Curicó, el ciclista Fernando Ramírez García (17) campeón nacional sufrió un grave accidente, que lo mantiene internado en la UCI en el Hospital de Curicó y que los onerosos costos de su recuperación no podrán ser cubiertos por un “Seguro” dada su inexistencia, ¿Quién asume?: la familia, amigos, los más cercanos,

compañeros, etc. Pues ninguna autoridad preguntará qué necesita.

INFRAESTRUCTURA Y ACCESO LIMITADO

Aunque Chile ha avanzado en la construcción de infraestructura deportiva, esta no siempre es accesible para todos. En regiones fuera de la capital, las instalaciones suelen ser insuficientes o están en mal estado. Esto afecta directamente el rendimiento y el desarrollo de talentos jóvenes, que no tienen los medios para trasladarse a Santiago en busca de mejores oportunidades.

INICIATIVAS Y POSIBLES SOLUCIONES

Organizaciones como el Comité Olímpico de Chile y algunas federaciones han comenzado a implemen-

tar programas para apoyar a los deportistas, pero estos esfuerzos aún son insuficientes. Entre las propuestas más destacadas están:

1. Creación de un sistema de seguros deportivos: Que incluya cobertura médica, seguro de vida y apoyo financiero en caso de lesiones graves.
2. Aumento del presupuesto estatal para deportes de alto rendimiento: Con una distribución equitativa que favorezca disciplinas emergentes.
3. Programas de reinserción laboral y educativa: Para garantizar que los deportistas puedan construir una vida después de su retiro.
4. Fortalecimiento de la infraestructura en regiones: Para democratizar el acceso al deporte de calidad.

CAMBIOS

El deporte en Chile necesita un enfoque integral que priorice no solo el éxito en las competencias internacionales, sino también el bienestar de sus protagonistas. La falta de protección y apoyo a los deportistas no solo pone en riesgo su carrera, sino que también limita el desarrollo del talento nacional. Es hora de que las autoridades, las empresas y la sociedad en general, asuman la responsabilidad de garantizar condiciones dignas para quienes representan al país en el ámbito deportivo o quienes se proyectan en esta difícil lucha por llegar a lucir la tricota nacional en el Team Chile.

“CAPITAL DEL CICLISMO”

No cabe dudas que hoy es solo un slogan: “Curicó, la Capital del Ciclismo Chileno”, donde vemos con escozor que no existe ninguna estructura en la región y menos en la comuna de Curicó. Quizás lo fue en tiempos pasados, cuando en Curicó el parque automotriz no tenía tomadas las calles y se podía entrenar con seguridad. Hoy todo eso se perdió, la inseguridad para los ciclistas que entrenan en la calle es constante, donde tampoco hay señalética que diga: “Cuidado, Ciclistas Entrenando, conduzca con precaución”. El número de ciclistas muertos en Curicó, es preocupante.

Tarea para las nuevas autoridades que acaban de asumir en la comuna de Curicó.

La falta de protección para los deportistas destacados en Chile, es una realidad que queda de manifiesto cada vez que se quiere competir a nivel internacional o se presenta una desgracia.